

# Iceberg 2

La Fabrique-rêves de ville a présenté l'exposition "Iceberg 2" du 8 octobre au 2 novembre 2024. Le conseil de l'ordre des architectes des Pays de la Loire a rassemblé sans parti-pris un ensemble de projets d'architecture issus de concours en marchés publics.

Page modifiée le lundi 24 mars 2025 • Données Le Mans Métropole

## Enjeux



© Le Mans Métropole

*Iceberg 2* est né de l'envie de témoigner de la diversité et de la qualité architecturale lors des procédures de concours.

L'intérêt de l'exposition est pluriel.

- Remettre l'architecture en avant et en débat,
- informer le public, les maîtres d'ouvrage et les architectes de ce qui s'élabore dans la région des Pays de la Loire,
- mettre en valeur les collectivités publiques et les élus qui continuent à croire aux vertus des concours d'architecture,
- révéler la production protéiforme des architectes,
- communiquer de l'intérêt de la procédure de concours et du résultat des consultations publiques,
- défendre la mission complète insécable.

## Parcours

La matière de l'exposition est dense. Pour preuve, toute cette **matière grise** au travail sur des sujets publics et communs, bâtiments petits et grands, projets urbains et ruraux, lauréats et candidats malheureux, toute cette énergie créative qui est **présentée d'une façon égalitaire et impartiale**.

## Zoom

*Iceberg 2* met en lumière les actions du conseil régional de l'ordre des architectes sur les marchés publics.

- Former les architectes à la mission de juré de concours,
- engager les architectes jurés à respecter une charte,
- recourir à un huissier de justice qui établit la liste des jurés,
- assister les maîtrises d'ouvrage lors de la rédaction de leurs appels d'offres de maîtrise d'œuvre,
- vérifier la conformité des annonces.

Ce travail est mené à bien au jour le jour par l'équipe du conseil régional de l'ordre des architectes et une fois par mois par la commission Marchés publics composée d'élus et de volontaires.

# 134

**créations**

C'est le nombre de projets architecturaux proposés en 2022 dans les Pays de la Loire, mais qui n'ont pas été réalisés, à découvrir lors de l'exposition.

L'exposition s'adresse à tous les publics L'entrée est gratuite.